

**Patrimonio local en riesgo**

• Este mes se celebra el patrimonio en todo el país. Sin embargo, las actividades realizadas en Puerto Montt contrastan con el abandono de varios inmuebles históricos. Ya hemos tenido que asumir la demolición de la Casa Fernández (1923), consecuencia del nulo esfuerzo de recuperación de la administración anterior como de la actual, que al parecer no exploró alternativas para su preservación.

A ello se suma el abandono de uno de los cuatro edificios del siglo XIX que aún sobreviven en la provincia de Llanquihue, y uno de los tres que quedan en la ciudad de Puerto Montt: el ex Colegio San Javier (1872 - 1926). Su fachada neoclásica se ha transformado en un lienzo para rayados callejeros y el abandono, tanto por parte del propietario como de la gestión municipal (considerando que se trata de una conservación histórica de la capital regional), representa una irresponsabilidad en cuanto a la protección del patrimonio.

Por lo demás, la propuesta de construcción de viviendas sociales, ya anunciada en este mismo medio por el alcalde, implicaría la destrucción parcial del ex colegio.

Ante un panorama tan complejo, cabe preguntarse cómo aprovechar de manera adecuada estas instalaciones, incluyendo su gimnasio, cuya arquitectura es única y complementa el

antiguo edificio que da hacia Guillermo Gallardo, y cuya situación actual es paupérrima.

Es deber de todo ciudadano denunciar estos hechos que sólo contribuyen a deteriorar la historia y la escasa identidad que le queda a Puerto Montt. Asimismo, es responsabilidad de la administración municipal gestionar con el propietario el conocimiento de la rica historia de este edificio e impulsar iniciativas para transformar este inmueble en un espacio provechoso.

Esperemos se emprendan las acciones necesarias y esta no sea otra pérdida patrimonial para nuestra ciudad.

*Harald Matus*